

DIPUTADA MARITZA MOLINA MOLINA.

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "FOMENTANDO EL CONSUMO LOCAL DEL CAFÉ CHIAPANECO".

Con venia diputado presidente, compañeros y compañeras legisladoras, medios de comunicación y público que hoy nos acompañan, muy buenas tardes. Hoy me siento muy contenta de darle la bienvenida y extender mi más sincero agradecimiento a mis amigas y amigos del sector cafetalero, quienes hoy nos honran con su presencia, sean bienvenidos a esta casa del pueblo, el Honorable Congreso del Estado, su esfuerzo y dedicación representa no solo el alma de nuestra tierra chiapaneca, sino también, la esencia de nuestra identidad como Estado. Chiapas produce un excelente café de calidad, gracias a nuestra topografía, altitud y diversidad de climas, que permiten cultivar variedades de sabor único y auténtico. Estas características colocan al café chiapaneco entre los mejores, no solo de México, sino que del mundo. El día de hoy, de parte de los productores chiapanecos les hacemos llegar, con mucho cariño a cada uno de los diputados y diputadas que integran esta Legislatura, una muestra de café de diversas regiones del Estado, acompañado de una infografía que refleja el día a día de las mujeres caficultoras, esto nos permitirá conocer un poco más sobre el trabajo y el esfuerzo que realizan nuestros productores, y en especial nuestras mujeres caficultoras, quienes además, de ser madres e hijas, también cosechan y realizan actividades en el campo, con una dedicación incansable, hablar del café chiapaneco, es hablar de nuestras raíces, de un legado tejido con esfuerzo que conecta a Chiapas con el mundo, desde las alturas del Soconusco, hasta los rincones más apartados de nuestra geografía, cada planta de café lleva consigo una historia de trabajo, tradición y de amor por nuestra tierra, sin embargo, el café es mucho más que un producto, detrás de cada grano hay una historia de vida y de esperanza, y de arraigo. En este contexto, quiero destacar el mensaje que ha impulsado nuestro Gobernador, el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, sobre la chiapanequidad, que nos invita a reconocer nuestra identidad, desde un sentimiento de pertenencia que articula la verdad cultural de Chiapas, la chiapanequidad, nos conecta con nuestras raíces, nuestros colores, nuestras tradiciones y con aquello que nos hace únicos, es además, llamado, es además un llamado actuar con congruencia

para transformar nuestro presente y construir un futuro digno para nuestra gente, sin embargo, también debemos de ser autocríticos, mientras Chiapas, es uno de los principales productores del café en el país, con una calidad reconocida a nivel global, el porcentaje del consumo local sigue siendo muy bajo, cómo es posible que en esta tierra fértil, generosa, no tengamos como prioridad consumir lo nuestro. Por eso hoy hago un llamado desde esta trinchera, en mi calidad de Presidenta de la Comisión del Café, para que este Congreso del Estado, nuestra casa del pueblo, se convierte en un ejemplo de punta de lanza en la producción del consumo local, por eso solicitó respetuosamente a nuestro Presidente del Congreso y a la Junta de Coordinación Política, que tomemos medidas concretas para garantizar que el café sea 100% chiapaneco, cosechado y comercializado por nuestros productores y productoras locales, también extendiendo al llamado, a los titulares de las diferentes dependencias del Gobierno del Estado, para que juntos fomentemos el consumo del café chiapaneco, y sobre todo, el consumo del café, hagamos, hagamos que cada oficina, evento oficial y espacio de trabajo, se privilegie el café cosechado y comercializado por nuestros productores y productoras locales. Este es un paso que fortalece nuestras raíces, dignifica nuestra gente y promueve una economía más justa para todos, no se trata solo de un acto simbólico, es un paso hacia la congruencia y al reconocimiento a quienes día a día trabajan nuestra tierra para regalarnos uno de los mejores cafés del mundo, desde este espacio legislativo, tenemos la oportunidad de generar políticas públicas que prioricen y dignifiquen a nuestros caficultores, fomentando una economía más justa y fortaleciendo nuestra identidad chiapaneca. Concluyo mi participación con este mensaje, el café de Chiapas no solo lleva el sabor de nuestras montañas, sino también el esfuerzo y los sueños de nuestra gente, que cada taza de café que consumamos, sea un tributo a nuestra tierra y un compromiso con su futuro, es por Chiapas, por su gente, por nuestra identidad y por nuestro café chiapaneco. Muchas gracias, es cuanto presidente.